

Straßenräuber mir leihen, aber Gott verfluch mich, ob ich weiter spiele, lieber flieg ich zehn Millionen Meilen in die Luft hinauf, daß meine Unglücksknochen am Mond zerschellen.“

Raum hatte Patrik diese Worte gesprochen, als ein furchtbarer Knall die Luft erschütterte.

Die Erde erbebte zugleich in ihren Grundfesten und ein ungeheurer Regen aus Flammen, Rauch, Erde, Steinen und Menschen bestehend flog in die Luft.

Nach diesem entsetzlichen Getöse ward es still, Rauch und Staub senkten sich, und nach einigen Minuten konnte man die Verwüstung übersehen.

Die Mine hatte nicht die Wirkung gehabt, welche General Schilder von ihr erwartete, eine Fronte der Arab Tabia war zwar beschädigt, die Gesamtmasse des Forts aber war in vollkommen vertheidigungsfähigem Zustande.

Dagegen war die rechte Hälfte des Werkes Nr. 9 von Grund aus zerstört, die sich entwickelnden Gase hatten sich wahrscheinlich in die erwähnten Minengänge eingedrängt und den größten Theil der Redoute in die Luft gesprengt. — —